

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 15 de enero de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Darán capacitación a maestros sobre manejo de adicciones

Nacional: Crea Cinvestav yogur que previene obesidad y males cardiovasculares

SALUD:

Estatal: Aumentan consultas por enfermedades respiratorias en hospital de Tetecala

Internacional: Actualiza Google Earth visión satelital de Haití

ECONOMÍA:

Estatal: Venden 85 por ciento de producción de la nochebuena en fin de año

Nacional: En pobreza multidimensional, tres de cada 4 indígenas en el mundo: ONU

POLÍTICA:

Estatal: Dan plazo al Congreso y a alcaldías para actualizar página web

Nacional: Sale Székely de la SEP; advierte estancamiento de 20 años en cobertura de educación superior

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Darán capacitación a maestros sobre manejo de adicciones”

La mayoría de los maestros en las escuelas no tienen capacitación y no saben cómo manejar casos de adicciones entre los estudiantes, de ahí que se presentará al sector educativo un programa de preparación a personal escolar, para ofrecer servicios similares a los que se otorgan en los centros Nueva Vida. Entre las instituciones que han aceptado inicialmente esta estrategia para atender dicho problema, se encuentra la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ). Según el Consejo Estatal Contra las Adicciones en Morelos, menos de 1 por ciento de la población tiene adicción a drogas ilícitas. En el estado de Morelos existen cuatro centros Nueva Vida que forman parte del sector salud, donde se da atención alrededor de 600 jóvenes en cada uno de ellos de entre 15 y 22 años de edad, que se encuentran en situación de riesgo, ya sea que comienzan a fumar o tomar.

La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Crea Cinvestav yogur que previene obesidad y males cardiovasculares”

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional elaboraron un yogur adicionado con un nuevo almidón con capacidad de prevenir la obesidad y las enfermedades cardiovasculares. Fernando Martínez Bustos, galardonado con el Premio Nacional en Ciencia y Tecnología de Alimentos, destacó que es un producto que genera mejor flujo intestinal de los alimentos al aprovechar sólo los nutrientes. Explicó que para su diseño, al yogur se le adicionó un almidón especial que tiene beneficios fisiológicos superiores a los de las fibras dietéticas o alimentarias. Indicó que si bien en un inicio este almidón fue adicionado en yogur, también se podría agregar a productos de panificación, cárnicos, botanas, cereales y cualquier producto procesado.

La Jornada, p.38, (Laura Poy).

SALUD:

Estatal:

“Aumentan consultas por enfermedades respiratorias en hospital de Tetecala”

Se incrementa 20 por ciento la atención por enfermedades de vías respiratorias altas en el hospital regional Doctor Rodolfo Becerril de la Paz, del municipio de Tetecala. De acuerdo con las estadísticas, mensualmente atienden entre 3 mil y 4 mil pacientes con dicho padecimiento debido a la entrada de frentes fríos al país.

La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).

Internacional:

“Actualiza Google Earth visión satelital de Haití”

A fin de ayudar a la búsqueda de víctimas, permitir la llegada de colaboración internacional y solventar lo colapsado de las comunicaciones, Google Earth en coordinación con GeoEye actualizaron las imágenes satelitales de Haití. La imagen aérea de Haití ha cambiado radicalmente desde el martes, por tantos ambos sitios de Internet han tomado nuevas gráficas que ahora muestran la situación del terreno tras la devastación del terremoto

La Unión de Morelos, p.31, (Notimex).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Venden 85% de producción de la nochebuena en fin de año”

El presidente del Consejo Estatal de Productores Ornamentales de Morelos y del Consejo Mexicano de la Flor, Luis Granada Carreto, informó que de los seis millones de flor de nochebuena que produjeron en 2009, sólo lograron vender el 85 por ciento. Los dos motivos, explicó, de la pérdida de este 15 por ciento fueron que no tuvieron tiempo suficiente para colocar las plantas en puntos de venta o bien, que los especímenes se maltrataron en el traslado.

Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).

“Lanzan nuevo detector de fugas”

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) presentó el programa permanente de detección de fugas ocultas, con el cual pretende disminuir la problemática en al menos 40 por ciento. El director del organismo, David Fonseca Cardona, indicó que de acuerdo con un estimado, por fugas ocultas en las redes hidráulicas se pierde alrededor de 32.5 por ciento del vital líquido al año.

Diario de Morelos, p.7, (Yesenia Daniel).

“Invierte ayuntamiento 50 mdp en pavimentación en Ahuatlán”

Vecinos de la colonia Lomas de Ahuatlán expresaron su agradecimiento al presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós, tras inaugurar una obra de pavimentación con la que se beneficiará a 500 habitantes de la zona. Martínez Garrigós señaló que para dicha obra, realizada con concreto, fueron destinados 50 millones de pesos. A través de Susana Vázquez López, los vecinos reconocieron al alcalde la obra que le fue planteada durante su campaña electoral.

Diario de Morelos, p.3, (Redacción).

“Casi 300 millones paga el ISSSTE a jubilados”

Durante el 2009 el número de jubilados del ISSSTE aumentó en cerca de 3 mil pensionistas, la mayoría de ellos del magisterio. Con esta cascada de retiró aumentó hasta 299 millones de pesos al año el egreso por este rubro para la institución en la entidad. Esto fue dado a conocer por el delegado Alberto Assad Ávila, quien por otro lado comentó que en febrero se pondrá en marcha el hospital de Emiliano Zapata, ahora denominado Centenario de la Revolución.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“En pobreza multidimensional, tres de cada 4 indígenas en el mundo: ONU”

Las brechas entre indígenas y el resto de la población en el mundo son alarmantes: tres de cada cuatro indios padecen pobreza multidimensional, su esperanza de vida es inferior en 20 años, 50 por ciento de los adultos padece diabetes y la desnutrición infantil llega a afectar hasta 95 por ciento de esa población. Víctimas de despojo de tierras y comunidades, son prácticamente invisibles, sin nacionalidad y se encuentran en peligro, pues hasta el cambio climático pone en riesgo su existencia. Dicho panorama se plantea en el primer Informe sobre la situación de los pueblos indígenas, presentado ayer por la delegación de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en México, en el cual se advierte que las culturas nativas están bajo amenaza de desaparecer, y con ellas 90 por ciento de sus idiomas. Según el informe, lo más delicado es que pese a los esfuerzos, no se ve solución en el futuro previsible. En la presentación del documento, Magdy Martínez, coordinador residente del Sistema de la ONU en México, advirtió que los índices de pobreza entre los indígenas son mucho más altos que entre el resto de la población en varios países de América Latina: en México, 3.3 veces; Paraguay, 7.9; Panamá, 5.9.

La Jornada, p.15, (Elizabeth Velasco).

POLÍTICA:

Estatal:

“Dan plazo al Congreso y a alcaldías para actualizar página web”

El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (Imipe) otorgó un plazo de 15 días al Congreso del estado y los 33 ayuntamientos para que habiliten sus portales de Internet en los que den a conocer los salarios, gastos y demás información que es considerada de oficio, pues de lo contrario se multará a los encargados de los módulos de información. Eleal Acevedo Velázquez, consejero presidente del Imipe, dijo que en esta ocasión “no habrá excepciones” y que los sujetos obligados tendrán que subir la información a la página de Internet a más tardar 15 días después de que sean notificados.

La Unión de Morelos, p.5, (Sergio Guerra).

“Acuerdan indemnizar a los afectados por operativos militares en Morelos”

Los poderes Ejecutivo y Legislativo de Morelos prometieron apoyos económicos y reposición de bienes a una persona herida y a los familiares de uno de los dos civiles muertos durante los *operativos* efectuados por la Secretaría de Marina contra el *cártel* de los Beltrán Leyva en los fraccionamientos Limoneros y Altitude, en Cuernavaca. Othón Sánchez Vela, presidente de la mesa directiva del Congreso, informó que el gobernador Marco Antonio Adame Castillo aceptó que los diputados ofrecieran una camioneta, una tortilladora y 72 mil pesos a Andrea Martínez Jaimes (viuda de Ignacio Aguilar Rodríguez) y becas escolares a sus cuatro hijos, así como 12 mil pesos para curaciones, hospitalización y reparación de un vehículo a Francisca Paz Pallares, quien resultó herida. Los familiares de Patricia Terroba Pintado, quien falleció en uno de los *operativos* de los marinos los días 11 y 16 de diciembre, no acudieron a la reunión en la cual se acordaron estos apoyos y no se ha aclarado de qué manera se les compensará por la pérdida de su pariente.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Alberto Millán).

“Tocan locatarios dinero de cabildo”

Ante la falta de respuesta de las autoridades municipales, comerciantes del mercado Adolfo López Mateos acordaron paralizar los cobros que se hacen en dicho centro comercial por los servicios de baños, estacionamiento y derecho de piso al comercio ambulante. Tras sostener ayer una reunión en el auditorio del centro comercial, los representantes de las diferentes agrupaciones de locatarios firmaron una minuta en la cual solicitan al Ayuntamiento de Cuernavaca respete la vida comercial del gremio.

Diario de Morelos, p.6, (Yesenia Daniel).

“Convoca el gobernador a sumarse a la jornada estatal de solidaridad con el pueblo de Haití”

El gobernador de Morelos, Marco Adame, convocó a todos los morelenses a sumarse a la jornada estatal de solidaridad con el pueblo de Haití, que consiste en sumar esfuerzos con la Cruz Roja, gobiernos municipales y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), en el acopio de alimentos no perecederos y agua embotellada, que serán enviados a los damnificados por el terremoto que el pasado martes afectó a este país, considerado el más pobre de Latinoamérica.

La Unión de Morelos, p.8 y 16, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.4 y 13, (Redacción).

“Entrega Marco Adame obras en Zacualpan de Amilpas”

El gobernador de Morelos, Marco Adame, inauguró la planta de tratamiento de aguas residuales Cerro de la Era, en el poblado de Tlacotepec, municipio de Zacualpan de Amilpas; después supervisó el avance del hospital regional de Jonacatepec. En la planta de tratamiento que saneará un promedio de 11 litros por segundo, los gobiernos federal y estatal invirtieron más de 5 millones 200 mil pesos, en beneficio de cerca de 8 mil familias de Zacualpan de Amilpas.

La Unión de Morelos, p.9, (La Unión de Morelos) y Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción).

“Realiza ayuntamiento encuesta para comprobar viabilidad de segundo piso”

Ocho de cada diez personas circulan hasta cuatro veces diariamente por la avenida Plan de Ayala, para ir a su trabajo, escuela y hacer las compras necesarias, así lo revela un avance de la encuesta de movilidad del transporte en Cuernavaca, que realiza la empresa Netss SA de CV, como parte de los avances para la construcción de viaducto elevado. Según información de los encargados de la empresa, es el gobierno capitalino el que la contrató para detectar la afluencia vehicular diaria durante todo el día en esta vía de comunicación.

La Unión de Morelos, p.11, (Ana Mata).

“Plantilla laboral rechaza propuesta de aumento del 3.9%”

La asamblea del Sindicato de Trabajadores del Hospital del Niño Morelenses rechazó la propuesta de la parte patronal de incremento salarial del 3.9 por ciento, luego de que la organización gremial demandó en primera instancia el 15 por ciento y en la mesa de este jueves ofreció bajar su exigencia a 11 por ciento. Se espera que hoy continúen las negociaciones para evitar la huelga.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlullli Preciado) y Diario de Morelos, p.10, (Jessica Morales).

“Dependencia municipal organiza concurso ‘gay’”

La regiduría de equidad de género e igualdad del Ayuntamiento de Jojutla dio a conocer a través de un comunicado oficial, que con motivo del próximo carnaval lanzó la convocatoria a los hombres o gays mayores de 18 años, para que participen en el concurso denominado: Las viudas de Juan Carnaval. La regidora María Magdalena Mier Castellanos explicó en el comunicado, que la idea es que los participantes “realicen un importante show respetuoso, para la gente que llegue a esta fiesta”.

La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres).

Nacional:

“Sale Székely de la SEP; advierte estancamiento de 20 años en cobertura de educación superior”

Aunque en cinco minutos el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, oficializó la salida del subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely Pardo, y del titular de la Unidad de Planeación, Jorge Santibáñez, sin mayor mención que el trillado reconocimiento a su labor, el subsecretario saliente entregó un pormenorizado informe en el que advirtió que el país presenta un estancamiento de la cobertura en las dos décadas recientes, por lo que el reto en este año es generar 110 mil lugares mediante la creación del bachillerato del Bicentenario en la capital del país, entre otras medidas. Székely Pardo expresó, al término de la ceremonia, en la que no estuvo presente Jorge Santibáñez, que el motivo de su salida no es ningún secreto: Son ciclos políticos, son cambios de prioridades, conformación de nuevos equipos de trabajo. Y añadió que deja el cargo muy agradecido con la ex titular de la dependencia, Josefina Vázquez Mota, quien lo invitó a participar en este proyecto. De modo, afirmó, que ni me voy triste, ni deprimido. En el salón Simón Bolívar, con escasos asistentes, Lujambio expresó que hay millones de jóvenes que esperan resultados tangibles lo más pronto posible y lo que pretendió destacar de su discurso fue la carrera del sucesor de Székely, Miguel Ángel Martínez Espinosa, a quien se le identifica como parte del grupo del presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Ramírez Acuña.

La Jornada, p.39, (Karina Avilés).

“Trabajadores universitarios exigen ingreso digno; prevén movilizaciones”

En caso de no alcanzar un incremento salarial que permita recuperar parte del poder adquisitivo perdido por la inflación y la crisis económica, no descartamos iniciar movilizaciones para exigir un ingreso digno, advirtió Enrique Levet Gorozpe, secretario general de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitario (Contu). Indicó que del primero al 15 de febrero próximo vence la mayoría de emplazamientos de los gremios universitarios, como parte de sus revisiones salariales y contractuales para este año. La demanda es de un aumento directo que va de 15 a 20 por ciento, como parte de las acciones frente a la carestía.

La Jornada, p.7, (Laura Poy).

“Trabajadores toman la UABJO y paran labores”

En demanda de aumento salarial, cumplimiento del contrato colectivo de trabajo y ampliación del programa de calidad y eficiencia en el trabajo, integrantes del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (STEUABJO) tomaron la institución e impidieron las labores de por lo menos 25 mil alumnos y trabajadores. Gustavo Darío Avendaño Trujillo, dirigente del gremio, explicó que con la protesta de 12 horas (de las siete de la mañana a las siete de la noche) se busca presionar al rector Rafael Torres Valdez para llegar a un acuerdo e impedir la huelga, emplazada para el primer día de febrero. Acusó a las autoridades universitarias de contratar trabajadores de confianza a los que, por realizar el mismo trabajo, les paga más del doble. La demanda de aumento salarial es del 20 por ciento, aunque el líder del STEUABJO admitió que será imposible superar el 4 por ciento que ha conseguido el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México en años recientes, que se usa como tope para todas las universidades públicas del país.

La Jornada, p.31, (Agustín Galo).

“Gobernación dará una cédula de identificación a menores de edad”

La Secretaría de Gobernación ratificó el acuerdo alcanzado con el Instituto Federal Electoral (IFE) sobre la emisión de una sola credencial de elector –que anula el proyecto original de la cédula de identidad–, a la que se le añadirían la información biométrica que se obtendrá, así como el manejo de dos bases de datos diferentes: el padrón electoral, de uso exclusivo del IFE y el Registro Nacional de Población. En conferencia de prensa, el subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la dependencia, Alejandro Poiré, aseguró que más allá del “debate mediático presente de si ganó uno o si ganó otro –que es estéril–, lo importante es que se están encontrando las sinergias entre el IFE y Gobernación”. Dichas coincidencias, agregó, apuntan a que exista una sola credencial, que se mantenga la autonomía del padrón y que se tenga una base de datos que la garantice.

La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia).